

## **Après la crise une nouvelle métamorphose de l'AFSCET ?**

Contre-rendu du débat du 30 mai 2021 à 14H30 – Les journées d'Andé 2021

Débat animé par Pierre Berloquin

Compte-rendu rédigé par Véronique Ezratty

Le groupe a mis en avant la nécessité de communiquer vers des personnes qui ne sont pas déjà sensibilisées aux fondamentaux de la systémique, notamment vers les jeunes, vers les citoyens et vers les managers dans les entreprises.

Avec l'utilisation de plus en plus fréquente d'algorithmes qui sont considérés comme des boîtes noires, les jeunes ne sont plus formés pour comprendre les processus internes des systèmes.

**Pour les entreprises**, il faut faire redécouvrir les ouvrages fondateurs : le livre de Gérard Donnadiu et Michel Karsky « La systémique, penser et agir dans la complexité »(2002) ([réédité en 2021](#) dans la collection de l'AFSCET « Res-systemica Libri ») ou « La systémique pour piloter l'entreprise » (1980) cité par Michel Kremer.

**Pour les citoyens curieux**, il est aussi possible de réaliser plus de webinars. En passant par la plateforme de billetterie Eventbride, l'événement est diffusé aux inscrits de cette plateforme qui vivent dans tous les pays. (De cette manière, il y a de inscrits hors de France).

**Pour les étudiants**, nous pourrions prendre contact avec les associations étudiantes, par exemple le centre Teilhard de Chardin sur le site de l'Université Paris-Saclay à Gif-sur-Yvette.

**Pour atteindre les adhérents d'autres associations**, nous pourrions faire des colloques communs.

**Pour les jeunes**, il est envisagé de contacter les associations en direction des jeunes ou d'institut comme la cité des sciences ou le palais de la découverte.

Il sera proposé au CA de l'AFSCET de mettre en place un groupe de travail concernant diffusion de la systémique, comme un outil d'analyse et de gestion des réalités complexes et irréductibles.